



Don Bartolomé Bosch y Cerdá

 Ha fallecido

después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

 E. P. D.

Su desconsolada familia al participar a sus amigos y concidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que en sufragio de su alma se rezará mañana a las 3 y media de la tarde en la iglesia de las Miñonas y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y también al funeral que se celebrará el jueves 14 del corriente a las once en la parroquial iglesia de San Nicolás.

No se invita particularmente.

 El Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las acostumbradas indulgencias.

HARINA 50 años de ÉXITO

LACTEADA

NESTLÉ

 ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

Pidase en todas las Droguerías y Farmacias

Herniados, Trencats—Leed

El reputado ortopedico de Barcelona, señor Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como está sufriendo, está en Palma, únicamente el próximo lunes día 18 del corriente en la fonda de El Vapor calle de Veri 16, donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejen de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce bello ideal de la ortopedia y el remedio único e infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista señor Torrent estará en Palma y en la fonda del VAPOR el próximo lunes 18 del corriente. Les que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13.

INFORMACION

La sesión secreta de anoche

Como habrán visto los lectores en primera página, el Ayuntamiento anoche después de terminada la sesión pública quedó reunido en sesión secreta.

En dicha sesión secreta se trató, según parece, del asunto de las actas municipales, y debió de hacerse en tonos muy violentos por cuanto desde los corredores se oían las voces de los señores concejales que intervenían en el debate.

Tenemos noticias de que el señor Secretario se lamentó de que los señores concejales formularan cargos contra él en público, pudiendo haberlo privadamente, y a ello parece que le contestó un caracterizado concejal de la extrema izquierda, que con esto sólo se correspondía a la conducta que seguía el señor Secretario, el cual no se limitaba a actuar como empleado municipal sino que además actuaba como político, lo cual quedaba demostrado con el hecho de que anda buscando votos para aprobar el Instituto de la Mujer.

Se nos ha añadido que el señor Secretario hizo constar que en la cuestión de las actas se cumple estrictamente con lo que manda la ley.

Demostrado que si el asunto de las actas se trató en sesión pública para atacar al señor Secretario, un concejal de la Juventud maurista manifestó que se reserva la libertad de acción para el próximo lunes hacer constar públicamente dichas frases.

Y que sepamos no se trató ningún asunto más.

El nuevo impuesto de la Diputación

Esta mañana una comisión de la Cámara de Comercio formada de los señores Simó, Esteve y Salom ha pasado a visitar al señor Gobernador civil pidiéndole su influencia para que no prosperara el acuerdo tomado por la Diputación creando un nuevo impuesto sobre los artículos que se exportan al Extranjero.

El señor Alonso Martínez ha prometido a los comisionados informar en justicia el referido acuerdo.

El presupuesto de la Corporación Provincial para 1917 todavía no se ha recibido para su informe en el Gobierno civil.

Notas del Carnet

PERSONALES

El Rdo. Sr. D. José Auba ha sido nombrado Economo de la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

Hoy se ha hecho cargo del mando de la Comandancia de la Guardia Civil el Teniente Coronel don Angel Herreros de Burgos, para cuyo destino fué nombrado por R. O. de 30 noviembre.

Agradecemos a dicho señor la atención tenida con nosotros al comunicarnos la noticia y los ofrecimientos que desde su nuevo cargo nos hace.

DE SOCIEDAD

Desde hace algunos días se encuentra enfermo de cuidado y hoy se le ha administrado los últimos sacramentos, la bendiciosa señora doña Francisca Font, tía de nuestro distinguido amigo D. Antonio Font.

De todas veras deseamos el pronto restablecimiento de la virtuosa señora.

NECROLOGICA

Esta mañana ha fallecido después de breve enfermedad el que en vida fué nuestro querido amigo don Bartolomé Bosch y Cerdá, ex-Agente Consular de Inglaterra cuyo cargo desempeñó con cierto grado hasta pocos meses después de declararse el conflicto europeo.

La personalidad del señor Bosch y Cerdá era demasiado conocida en esta ciudad, para que nosotros intentemos trazar una nota biográfica del que en vida fué modelo de caballeros, amante esposo y cariñoso padre.

La noticia de la muerte de tan distinguido amigo, ha causado profundo dolor entre sus numerosas relaciones.

Reciba toda su distinguida familia nuestro sentido pésame.

DE VIAJE

Han llegado a Barcelona procedentes de Mahón el Director de «La Marítima» D. Juan F. Taltavull y el capitán de Infantería D. Luis Belda.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santa —Lucía, virgen y Orestes.

 Cuarenta Horas.—Terminarán en San Nicolás en honor del Santísimo Titular.

 A las seis exposición, a las diez Tercia y misa mayor.

 Por la tarde, a las cuatro, los actos de coro, trisagio, procesión, Te Deum y reserva.

 Otras funciones.—En la Merced fiesta dedicada a Santa Lucía.

 Habrá misa toda la mañana desde las cinco y media; a las diez misa mayor solemne con sermón por el Rvdo. don Pedro Quetglas.

 Por la tarde, a las cinco y media, terminación de la novena con cantos de Padre nuestro, Ave-marias y gosos.

De Teatros

Principal

Hoy en matinee moda a las seis y media en punto de la tarde se pondrá en escena la magnífica comedia en cuatro actos *La Corte de Napoleón*, obra que la compañía Comendador Montenegro presenta con gran lujo de decorado y vestuario.

Mañana miércoles a las 8 y media última representación de *El Invernadero*.

El jueves tendrá lugar el estreno de la hermosa comedia de los Quintero *Cabrera que tiró al monte*.

Lirico Circo Eouestre

Para esta noche se anuncian los debuts de *Jim and Jam* con su mula sabia y de Mr. Sandro con sus cuatro caballos en libertad.

Los Morandini ejecutarán por primera vez el sensacional espectáculo que lleva por título *El carousel de la muerte*.

Para el jueves a las cuatro de la tarde se anuncia la primera matinee infantil.

En dicha función se presentará un escogido programa y todos los niños y niñas que asistan a ella serán obsequiados con un estuche de bombones.

GACETILLAS

Hallazgo. Hace dos o tres días fué hallado en la calle de San Alonso un rosario, el cual será entregado a quien acredite ser su dueño en la calle de Colón núm. 18.

Tapiz. En uno de los escaparates de los almacenes San José se halla expuesto un precioso tapiz bordado a mano, que será rifado, destinándose el producto a las Madres Adoradoras para la continuación de las obras del colegio que están edificando.

DIETARIO AGENDA para 1917 con las guías de Baleares, Madrid, Barcelona y Valencia.—Librería de J. Tous.

Amenazas de muerte. La policía ha denunciado a un sujeto que amenazó de muerte al dueño de una barca de pesca.

Clases Pasivas. En el Negociado de Clases Pasivas de esta Intervención de Hacienda se interesa la presentación de los siguientes individuos supervivientes de la guerra de Africa, para enterarse de un asunto que les conviene: Antonio Vadell Albons, Vicente Torres Tar, Jaime Masot Saestre y Jaime Taltavull Toruga.

«La Esperanza». El último número de esta importante revista ilustrada supera a todas las publicadas hasta la fecha.

Contiene doble número de páginas que los anteriores y numerosos trabajos de los mejores escritores contemporáneos y multitud de ilustraciones.

Véndese al precio de cincuenta céntimos en la librería de J. Tous.

Nueva revista. Acaba de publicarse el primer número de la artística revista *Arie y Letras*.

Contiene dicho número una obra inédita del insigne Pérez Galdós y una composición para piano del malogrado maestro Enrique Granados, cuyo retrato adorna la citada publicación.

Véndese al precio de veinte y cinco céntimos de peseta en la librería de J. Tous.

Calendario Zaragozano. Se ha puesto a la venta el nuevo calendario para 1917 que acaba de editarse en los talleres de «La Última Hora».

Contiene dicho calendario numerosos e interesantes datos religiosos instructivos, cronológicos, históricos proféticos, astronómicos y otras de gran utilidad para el público, como son: Mercados, ferias de carrujes, automóviles y tranvías. Itinerarios de vapores y ferrocarriles. Jubileo de Cuarenta Horas en las iglesias de Palma y en todas las de la isla de Mallorca. Horario de misas en todas las iglesias. Ejercicios mensuales, etc. etc.

88 páginas de texto contiene el calendario y se vende al precio de diez céntimos de peseta, y a cinco pesetas el 100, en la Librería de J. Tous.

No es mérito competir con géneros de pacotilla, sino abaratar los superiores, como el *Aguá de Colonia Orive*.

Mejor que el aceite de hígado de bacalao y sus emulsiones, es el Serobol. Tiene además la ventaja de ser tolerado por los estómagos más delicados.

Para usar un producto de levadura de cerveza con inmensas ventajas a todos los conocidos, tómese la Cervevisina carbónica Artigas.

SE VENDEN 2 BILLARES

 Informes: Centro de Anuncios.

CHAMPAGNE ROUET

 Carte d'or

 ES EL MEJOR

 Depósito: LA GIRALDA, Cererols, 11.

Más telegramas

Congreso

Madrid 12 (4 m.)

Comienza la sesión bajo la presidencia del Sr. Villanueva.

 Toma asiento en el banco azul el señor Alvarado.

 Se reproduce la discusión sobre el presupuesto de Gracia y Justicia.

 El señor Ventosa consume un turno en contra.

 Pregunta el criterio del Gobierno, respecto a la consignación para contribuir a la construcción del Palacio de Justicia.

 El señor Alvarado le contesta diciendo que se concederá un crédito de 500.000 pesetas.

 Se aprueba el capítulo noveno.

 También se aprueba el capítulo décimo.

 El señor Montes Jovellar defiende su voto particular sobre el capítulo 11.º que trata de las consignaciones del clero capitular, parroquial y conventual.

 En dicho voto el señor Montes Jovellar pide que el sueldo mínimo sea de 1000 pesetas.

 El orador encarece la importancia del asunto, haciendo observar que existe unanimidad en toda la Cámara al discutirse la urgencia de dotar decorosamente a los párrocos.

 Añade que estos cobran menos que los guardias de orden público y menos que los mozos de estrados de la Audiencia.

 Sostiene que el Concordato no se opone al aumento de haberes del clero.

 Se extraña que se trate de reducir los haberes del clero catedral para aumentar los del rural. Esto sería igual que si se tratara de reducir el sueldo de los catedráticos para mejorar el de los maestros.

 Termina rogando que se admita la enmienda.

 El ministro señor Alvarado afirma que las obligaciones que se discuten no son solo del Estado.

 Añade que para mejorar el clero rural el Gobierno no admite el voto particular si no se negocia antes con el Vaticano.

 El señor Montes Jovellar insiste en que toda la Cámara es favorable al voto presentado.

 El señor Maura afirma que el Concordato señaló las asignaciones mínimas, pero desde la época del Concordato a la actual, las circunstancias han cambiado, creyendo por lo tanto que se debe mejorar la situación de los párrocos, como se ha mejorado la de los peones camineros y albañiles.

 Los Párrocos, dice, no tienen la culpa de la tardanza en entenderse las dos potestades.

 Eso es negociar, haciendo herrarriente de la indigencia de los párrocos.

 Votando en contra de ese voto particular desertaríamos de la voluntad del país que no se sabe cuando hará justicia, ni cuando acabará con esa indignidad.

 El señor Alvarado niega la pasividad del Gobierno y de las Cortes.

 El problema, dice, es de obligación no de facultades y estas tienen que ser aceptadas por la Santa Sede al mismo tiempo que por el Estado.

 Nosotros no podemos ser más papistas que el Papa.

 Nosotros procedamos de buena fe y creemos fácil el acuerdo.

 El señor Maura: El Estado tiene contraída una obligación con el oúto.

 El señor Bugallal reconoce la necesidad de pactar con la potestad eclesiástica para resolver el asunto.

 El señor conde de Romanones dice que se trata de una cuestión de principios que no podemos abandonar.

 El señor Domingo asegura que en todos los países se sigue otro sistema distinto con la Iglesia.

 Añade que España es la que más contribuye con la Iglesia.

 El señor Lacierva cree que lo que se pide para los párrocos es justo y debe resolverse pronto.

 El señor Lloas dice que aunque se amenzara con la separación de la Iglesia del Estado, la Iglesia será siempre la Iglesia. (Protestas de los republicanos.)

 El señor Cambó se lamenta que se haga asunto político la cuestión religiosa.

 Reconoce que son exiguos los sueldos de los Párrocos, añadiendo que hay que cumplir los compromisos.

 D. Melquíades Alvarez opina que para resolver el asunto se deben cercenar las asignaciones de los altos cargos eclesiásticos.

 El señor Lerroux se muestra de acuerdo.

 El señor Maura pide que se acepte el voto provisionalmente, con la Santa Sede.

 El señor conde de Romanones asegura que no se puede resolver el asunto de un modo dilatorio, negándose a dejar en libertad a la mayoría para votar.

 Yo soy liberal en todo, dice, menos en eso.

 El señor Maura termina insistiendo en lo dicho y recordando la urgencia para que se solucione el asunto de los periódicos.

 Se desecha el voto por 125 votos contra 92.

 D. Gabino Martínez defiende otro voto relativo al clero, desechándose, como también una enmienda del señor Solana sobre el mismo asunto.

 El señor conde de Romanones protesta de que se haga asunto político esta cuestión. Después de esto el Gobierno no puede sentirse inclinado a la benevolencia. (Protestas.)

 Se suspende el debate y se pone a

discusión el proyecto de ley fijando las fuerzas permanentes de tierra.

 Varios señores diputados hacen observaciones.

 El señor Luque dice que se pide el mismo tipo de siempre.

 Hace luego algunas aclaraciones y se aprueba el dictamen.

 Tras breve discusión se aprueba otro dictamen fijando las fuerzas navales.

 Acto seguido se levanta la sesión.

Escándalo en la Cámara francesa

Madrid 12 (4 m.)

París.—En la Cámara de Diputados se ha promovido un fenomenal escándalo.

 Al comenzar la sesión en que se debatían medios provisionales para la prolongación de la Guerra, el diputado socialista Brizan, comenzó a gritar «¡Abajo la guerra!».

 Se produjo gran tumulto.

 El presidente le llamó la atención.

 M. Brizan quiso continuar en la misma forma a pesar de la oposición de la Cámara.

 Un diputado apostrofó a M. Brizan. Este le tiró un vaso a la cabeza.

 Se suspendió la sesión.

 Al reanudar el presidente consultó a la Cámara si procedía expulsar al nombrado diputado socialista.

 Este declaró que tiró el vaso a quien le insultó pues no otra cosa que un insulto es preguntarle cuánto cobraba.

 Si hubiera tenido un revólver—añade—otra cosa...

 El escándalo impide a M. Brizan a continuar el discurso.

 La Cámara decidió expulsarle temporariamente.

 Después continuó la discusión discutiéndose los créditos provisionales.

Ecos varios

La huelga del día 18

 Madrid 11 (2 t.)

El Subsecretario de la Gobernación ha dicho que el ministro se encuentra en la reunión del Instituto de Reformas Sociales, creyendo que tratará de la huelga anunciada para el 18 de los corrientes.

El Gobierno inglés

Londres.—El Consejo de Guerra lo forman Lloyd George, Mrs. Curzon Milner y Henderson.

 El resto del Gobierno lo componen:

Cancillería, Finlay; Interior, Cave; Extranjero, Balfour; Colonias, Walter Long; Guerras, Derby.

Indócese a Chamberlain para Administración local; Raondda, Comercio; Stanle, Trabajo; Hoge, Marina; Carson, Misiones; Adison, Bloqueo; Robert Cecil, Educación; Devonport, Obras Públicas; Comunicaciones, Illingworth; Pensiones, Barnes; Justicia, Seith.

Para Canciller de Lamaster, Cawley; Secretario de Escocia, Munre; Gobernador de Irlanda, Wimborne; Secretario de Irlanda, Duque.

No se concederán licencias de Navidad.

Madrid 12 (4 m.)

Parece que en previsión de la huelga anunciada para el día 18, no se concederán licencias de Navidad a los oficiales, clases y soldados y quizá se supriman y se consideren caducadas las contrimestrales.

Pruebas de un torpedo aéreo

Dícese que en breve se efectuarán las pruebas oficiales de un torpedo aéreo, invención española, el cual posee una enorme eficacia destructora.

Senador fallecido

Ha fallecido el Senador decaano don Ramón Benito Azeda, a la edad de 86 años.

Maerlink en Madrid

Esta tarde el ilustre dramaturgo belga Maerlink visitó al Ministro de Bélgica, mostrándose satisfecísimo de la acogida que se le ha hecho en Madrid.

El miércoles marchará a Barcelona.

El miércoles marchará a Barcelona.

Sesiones matutinas

El señor conde de Romanones ha dicho que explorado el ánimo de las minorías para las sesiones matutinas parece que no se muestran propicias. Insisten en dificultar la labor parlamentaria.

El clero rural

Mañana visitarán al Jefe del Gobierno los prelados para pedirle mediante una fórmula de concordia el aumento de sueldo para el Clero rural.

Lloyd George enfermo

Londres.—A causa de la enfermedad de Lloyd George no pudo hacer en la Cámara las declaraciones ministeriales anunciadas.

Huelga de ferroviarios

El Sr. Ruiz Jiménez ha recibido una notificación de los gobernadores de las provincias comprendidas en la red del Norte, notificándole que la huelga de ferroviarios comenzará a las doce de la noche del día 17. No fijan duración para la huelga.

Temporal de nieve

Un despacho oficial de León dice que el temporal de nieves ha interrumpido la circulación de trenes. En el puerto de Mazanál hay varios trenes detenidos. La altura de la nieve alcanza 70 centímetros.

El nuevo Gabinete francés

París.—M. Briand ha concurrido con las personalidades políticas mercadales e industriales para la una solución.

 Es probable que el miércoles presente al Parlamento el nuevo Gabinete.

 Entre las modificaciones ha habido reducción del número de miembros del Gabinete.

 Parece que se suprime el Ministerio de Estado, fusionándose varios Ministerios.

La guerra europea

Reorganización de los Gabinetes aliados.

Madrid 11 (2 t.)

París.—M. Briand ha conferido con las personalidades de la Banca, Industria y Comercio al objeto de ganizar los antiguos moldes de tratados con los nuevos Ministros.

 Parece que mañana se presenten estos en la Cámara.

 También en Italia se anuncia la disolución del Gobierno reducido los ministros a cinco. Los periódicos aliados ven en estos acuerdos una denota favorable.

Ofensiva contra Italia

Roma.—Los austríacos parecen intentar una ofensiva contra Italia. El enemigo cree que Italia está cansada de la guerra; pero los italianos esperan confiados el empuje de contrarios.

Preparativos militares

Atenas.—Reina tranquilidad. Siguen los preparativos militares en la capital y en los alrededores. 20.000 hombres procedentes de Egipto y Peloponeso.

El almirante Fournet se ha dado al pabellón del nuevo acorazado donde ha recibido a los ministros de Inglaterra y Francia y personalidades venguelistas.

El acorazado «Provençe» ha para Pireo.

Para cortar la retirada a los rusos

París.—Los periódicos comunistas el paso del Danubio por los búlgaros creen que tratan de apoderarse línea férrea que queda libre a manos para dirigirse de Slatina a Buzen.

El Papa recibe a los Cardenales Obispos franceses.

París.—Diosa de Roma que ha recibido a los Cardenales y obispos franceses, hablandoles de la ría religiosa de Francia, pidió reiterar a sus hermanos los franceses el cariño e interés que siente por el Vaticano.

Asuntos de Brion

Ha sido prorrogada la licencia esa al oficial de Infantería de primer teniente de la benemérita Norberto Navarrete.

El Alfonso XIII

El equipo de fot ball Alfonso de esa jugó dos interesantes partidos contra el de Tarrasa.

En el primero obtuvo el de los tres goles contra sus y en el segundo empataron a sero.

Hoy jugará el Alfonso XIII partido contra el equipo Español.

Bolso de plata

Ayer tarde en el Teatro de la Comedia se perdió un bolso de plata que contenía una llave y un pañuelo. Se gratificará su devolución al Centro de Anuncios.

Ponche Español

GRAN LICOR DE POSTO. Pídense en restaurantes y hoteles. Preparación para carreras y bachillerato. Informes: Polaires 105-2.

En beneficio del público

Se detalla la leche condensada en la casa La Lechera, a peseta 1 el bote de medio—5.

ACADEMIA SAIZ

Preparación para carreras y bachillerato. Informes: Polaires 105-2.

Doctor Lobis

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico interno (durante 3 años) del Hospital de San Gerónimo para enfermedades de la piel. Real instituto medicinal de Ginebra. Calle Conquistadores. Al frente del Círculo Mallorquín. CONSULTAS de 8-1, y de 2-5.

Cupón

Día 12 Diciembre

Canjeables cada diez cupones con cinco números consecutivos. Regalos que hace LA ULTIMA HORA.

22 DICIEMBRE DE

RICO

 de las

 Son

 simo

 calidad

 DILEG

 TIN

 POP

 Se ha

 Cristal

 a precio

 NO

 NITO

 Ex-médico

 Venereas

 de Dios

 Consulto

 La

 Una me

 Para el

 premio

 Depósito

 máquinas

 ANTIGU

 calle Colón

 Nuestro

 despertar

 gria indefinida

 En el negro

 aparecido

 procurador

 mado ante

 tanto más de

 entiendo, si

 de que la

 imaculada

 La Paz

 besen con ans

 Acaso la

 toda la

 huda, la aleg

 La Paz...

 que viene a

 felicidad por

 seros acre

 dudaloso

 desgraciada

 Hartos de

 ombres han

 rgo a que

 que entre la

 una luz

 debe devolver

 abierta eso

 y del dolor

 linar feizosan

 rables famil

 dres glorios

 ocante vida

 imbiciones.

 Venga la

 en todos los

 mimicencia

 Cese de un

 que lo asol

 con todo in

 esa bárbara

 otros que inf

 be para sien

 toamiento y

 artriguo va

 ficionados de